
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 08/05/2020 

En Audioconférence 
 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ – MULLER 

MM.  ZARBO – BESANCON – AULBACH – SCHELY 
M. DURAND Pascal, Représentant de la CDPA 
Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M. HOCQUAUX C., Représentant des Arbitres 

Excusés : M. MEYER, Représentant des Éducateurs  
 
Après avoir souhaité la bienvenue à tous, le Président de la CDA Moselle ouvre la séance à 09h30 
 
Il remercie l’ensemble des participants pour cette réunion hors normes, puisqu’elle se déroule en 
audioconférence. Il rappelle les principes de base pour un bon suivi des discussions. 
Il définit ensuite la méthode du jour, approuvée de tous : propositions du Bureau de la CDA (suite à la 
réunion du 05/05), discussion et amendements éventuels, validation par la Plénière. 
 
CARNET : 
• Sincères condoléances à la famille Eckenfelder, pour le décès de Robert, ancien membre de la SCA de 

Metz  
• Sincères condoléances à la famille Loeffler, pour le décès de Gaston, ancien membre du CD/DMF 
• Prompts rétablissements pour Messieurs Michel Courtebray, et Jean-Marie Schaefer 
• Carte de vacances d’Alain Gomez d’Espagne : remerciements 
• Démissions de Jacques Brillouet, membre de la SCA de Metz ; bien que regrettant cette décision, la 

CDA lui souhaite une bonne suite dans ses activités 
 
PV : 
• Plénière CDA et réunion technique du 28/02/20 : adoptés sans commentaire  
• SCA de Forbach (Bureau du 06/03) : Validé et transmis pour parution officielle 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Sera traité lors du Prochain Bureau 
• La priorité du jour étant des décisions à prendre suite à la fin de saison forcée et à un début de 

préparation de la saison 20/21 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte rendu commission discipline jeunes Ouest du 05/03/20 : Campisi, remerciements 
• Cecere Jérôme concernant sa situation vis-à-vis de l’arbitrage 
 
Démissions d’arbitres : 
Jaszczak Emeric licence 2543496849 club de Rettel : dossier transmis à la CASMA pour info club 
 
Divers : 
PAM (licence 1555617835, club de Volkrange) : 30 jours de non désignation sans sursis (123D) 
 



TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 29 Février entraine quelques interrogations présentées par les SCA. 
• Les derniers frais seront donnés à la trésorerie du DMF dès que les conditions le permettront 
• Il est décidé que les frais habituels liés aux téléphones seront pris en compte dans le budget ; les 

sommes prévues pour les secrétaires couvriront les mois de Janvier, Février et Mars  
  
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi et Alain Gomez) 
• Confirmation du report du Probatoire ; il est prévu début Septembre lors du stage de la CDA 
• L’examen CRA/JAL est décalé à mi-Octobre ; par conséquent, les préparations seront également 

décalées et informatisées  
• La section va rester en contact permanent avec ces jeunes arbitres, pour les guider dans leur 

préparation et affiner leurs compétences théoriques 
• Concernant la pratique, la section et les nombreux tuteurs, que nous remercions encore, iront les 

observer dès Septembre sur des U17R2 et U18R3 
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Avant le confinement, une dernière formation de référent eut lieu à Hagondange, avec une 

participation acceptable ; remerciements au club pour le prêt de leurs installations et leur accueil 
• Un certain nombre de documents furent envoyés à la CRPA, voire à la DTA directement 
• Une réunion Plénière est prévue dans les semaines à venir, pour faire un bilan et la projection sur la 

saison prochaine 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Comme tous nos collègues, notre référente féminine, Sophie est peinée par la situation d’arrêt 
• D’autant qu’un début de bonnes pratiques était bien en marche, avec le stage, les rencontres dans les 

clubs, la participation aux labels féminins … ; sans compter les actions programmées pour la fin de 
saison 

• Quelques démissions sont à prévoir, et un ou deux arrêts provisoires  
• En espérant une reprise effective, Sophie sera appuyée par la CDA Moselle pour repartir sur les 

mêmes bases 
 
PAROLE AUX SCA :  
En général, peu d’informations, compréhensible en ces temps incertains. 
 
SCA de Forbach :  
• Les stages prévus fin Aout (D2) et mi-Septembre (D3) 
• Plénière du 06/06 reportée 
 
SCA de Hayange : 
• Plénière du début Juin est reportée 
• Le stage est prévu le 12/09, dans un club (en cours de recherche) 
 
SCA de Metz :  
• Les stages D2 et D3 sur la même journée en des lieux différents, certainement début Septembre 
• En fonction des directives, un Bureau pourrait être organisé physiquement au DMF début Juin 
• François Aulbach annonce la démission de Jacques Brillouet 

 
SCA de Sarrebourg :  
• Suivant les directives à venir, la SCA espère pouvoir organiser une Plénière dans la deuxième 

quinzaine de Juin 
• Les 2 stages (D2 et D3) pourraient avoir lieu mi-Septembre 



• Demande si les nouveaux rapports doivent être mis en place dès le début de la saison à venir, car le 
RT prépare en document synthétique pour l’ensemble des membres qui vont utiliser ce nouveau 
rapport de notation : OUI 

 
TECHNIQUE : (Germain Muller) 
• Confirmation du report du Probatoire ; il est prévu début Septembre lors du stage de la CDA 
• L’examen CRA/L3 est décalé à mi-Octobre ; par conséquent, les préparations seront également 

décalées et informatisées  
 
DECISIONS CONCERNANT la saison prochaine : (Vincent Merulla) 
 
Concernant la CDA Moselle : 

• L’effectif de 45 District Elite sera reconstitué à partir des arbitres D1, auxquels sera ajouté un 
certain nombre de District 2, sur avis des SCA, pour combler les arbitres promus en CRA et ceux 
qui ont décidé d’arrêter 

• Le stage élite de la CDA est prévu le 05 Septembre si les conditions sanitaires le permettent – un 
plan B complet a également été adopté par la Plénière de la CDA 

• A noter que les CJAL seront également convoqués à ce stage 
• Le test physique sera programmé à l’issue du stage de la CDA le 05/09 – lieu à déterminer 

• Les D1 recevront leurs rapports notés dans quelques jours 
• Le stage des Membres est programmé le Dimanche 06 Septembre, toujours au Fc Metz si les 

conditions sanitaires le permettent – un plan B a également été adopté par la Plénière de la CDA 

• Candidature pour le Collège de la CDA, Thierry Boucher : acceptée 
• La demande de Raphael Blum est repoussée d’une saison (à confirmer) 

  
Concernant les SCA : 

• Les classements des D2 sont également gelés, donc pas de descentes sportives 

• Des promotions vers la CDA, et par conséquent vers une candidature CRA, sont prévues ; au 
nombre de 7 réparties entre les 4 SCA, et sur avis des SCA avec 3 critères « sine qua non » 

• L’examen théorique des candidats D2 de la saison 19/20 reste acquis ; les SCA procèderont aux 
observations de Septembre à Décembre 2020 

• Les réussites pratiques seront validées par une nomination au 1er Janvier 2021 ; il a également été 
décidé que pour cette promotion, si un (ou plusieurs) élément jugé très très très prometteur, et par 
la SCA et par la CDA, cet arbitre pourrait être directement intégré dans les effectifs de la CDA, 
comme promotionnel D1 

• Les stages des SCA sont en cours de préparation. Les SCA vous contacteront comme tous les ans. 
Comme pour la CDA, un plan B est acté en cas de persistance du virus. 

  
Les tests physiques : 

• Pour les D1 : à l’issue du stage de la CDA le 05/09, rattrapage lors de l’examen D2 (début 
Décembre) 

• Pour les D2 et CD2 : les 4 semaines du mois d’Octobre seront consacrées pour l’organisation de 
ces tests (Forbach : semaine du 05 au 09/10, Hayange du 12 au 16/10, Metz du 19 au 23, 
Sarrebourg : du 26 au 30/10) ; des rappels vous seront faits en temps utiles 

• A noter que la CDA a également modifié les distances de ce test ; à savoir : pour les D1 et PD1 : 
64 m (inchangé), pour les D2 et CD2 : 60 m, avec les mêmes temps de passage 

  
Renouvellement, n’oubliez pas les 3 phases (si bien entendu, vous souhaitez continuer l’arbitrage): 

• Médical 
• Questionnaire de renouvellement  

• Demande de licence (à partir de début Juin) 

 
Les Formations Initiales en Arbitrage : (Germain Muller – Vincent Merulla) 
Rappels des décisions prises le 28/02/20 



• Cette nouvelle procédure est diversement appréciée par les clubs mosellans, mais aussi par les 
commissions d’arbitrage. 

• Non pas sur la partie technique, les documents et modules fournis par la DTA (hormis quelques 
anomalies, en partie rectifiées) sont des bons outils de formation. 

• Mais plutôt sur l’organisation matérielle et logistique mise en place, malgré une réunion de cadrage 
du 18/11 qui n’a pas encore tenue toutes ces promesses ! A ce sujet, l’IR2F annonce une réunion-
bilan au mois de mai, à laquelle il sera urgent et fondamental de régler les quelques 
dysfonctionnements restants et où il sera demandé un plus grand espace de liberté laissé à la CDA 
dans certains domaines (notamment d’information et de proximité) 

• Après un long et enrichissant débat-bilan qui a mis en évidence les lacunes, la CDA décide avec les 
SCA et les RT, des premières mesures suivantes, pour la saison prochaine : 

 Renforcement de l’information pré et post-examen et de l’aide à apporter aux clubs et aux 
candidats 

 Réduction de la moitié des sessions 
 Mutualiser les moyens humains et financiers 
 Augmenter les effectifs par session 
 Dédommager les membres formateurs non retenus par l’IR2F 
 Meilleure répartition des rôles en interne (interlocuteurs, contacts clubs, gestion des repas, 

des programmes, des encadrants …) sur l’ensemble de la CDA 
 … 

• Comment ? 
 Envois de mails personnalisés (Présidents, correspondants et référents des clubs) 
 Utilisation massive d’Internet, voire de Facebook 
 Formule d’une session : samedi toute la journée + 1 dimanche matin, DEUX WE de suite 
 Nombre de sessions : 4  >> Une en Novembre, Une en Décembre, Deux en Janvier 
 Jumelage géographique des SCA : Forbach – Sarrebourg et Hayange – Metz 
 Lieux communs, si possible dans des clubs 
 Gestion de la restauration en interne 
 Demande d’un espace de liberté plus grand – demande d’une réunion commune CRA-

CDA-IR2F pour finaliser les avancées entrevues lors de la réunion du 18/11/19 
 
Décisions prises le 08/05/20 

• Le programme commun est validé ; à noter et à repréciser que la formation FMI devra se faire en 
dehors des 24 heures de formation de la FIA 

• Les 4 sessions sont sur le point d’être validées ; les SCA de Hayange et de Metz vont rectifier une de 
leurs dates 

• La réunion commune CRA-CDA-IR2F pour finaliser les avancées entrevues lors de la réunion du 
18/11/19 est programmée le 28 Mai 20 

• Un document précis listant l’ensemble des souhaits de la CDA est en cours d’élaboration et sera 
envoyée pour discussions à CRA-CDA-IR2F 

• Tous les documents doivent transiter exclusivement par Germain Muller, référent FIA de la CDA 57 
 
INFORMATIONS COMPLEMENTAIRES : (Vincent Merulla) 
• Les dossiers médicaux, ainsi que le questionnaire de désignations ont été envoyés à tous les arbitres 
• Le Président de la CDA explique le nouveau processus au sujet des « feux verts » qui seront donnés 

aux secrétaires pour la désignation 
• Les repas de fin de saison sont bien entendu décalés vers de meilleures dispositions 
• Informations rapides des décisions du CD/DMF (AG, classements, montées/descentes, aides aux 

clubs et autres …) 
• Les adresses uniformisées des membres : la liste et l’accord du DMF sont donnés à la LGEF ; un 

accord global de tous les Districts est attendu 
• Les diverses sanctions « à temps » sont purgées également chez les arbitres 
• Le dossier de Jonathan Kieffer est en cours transfert vers la CDA54 



• Le Président de la CDA incite les SCA à consulter les membres à des fins de constitution des 
effectifs pour la saison prochaine, ainsi que de prospecter pour de nouveaux membres ; les tableaux 
habituels seront à envoyer à la CDA pour un envoi groupé 

• L’Assemblée de l’Unaf Moselle est prévue le 02/10 ; l’association communiquera à ce sujet 
• En fin de matinée, des tests vidéo sont faits pour éprouver la possibilité de faire une réunion avec 

caméra et micro 
 
Avant de clôturer la séance, Vincent MERULLA souhaite un bon confinement à tous, et surtout de ne 
prendre aucun risque en appliquant les mesures barrières, de façon à pouvoir se revoir tous en bonne 
santé.  

 
 

Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 
 


